



Le Projet [102] lance un appel pour porter la voix des victimes de la route

Une exposition à Paris fin 2021 – Un projet soutenu par Pauline Déroulède

Paris, le 15/04/2021 – La sécurité routière est un sujet de société. Des campagnes de sensibilisation sont diffusées régulièrement, les associations concernées oeuvrent au plus près des victimes pour les accompagner dans leurs parcours dramatiques, la société semble prendre la mesure, en s'indignant. Les citoyens sont tous convaincus en soi, qu'il faut « faire attention », respecter les règles. Et pourtant... **102 enfants, piétons, cyclistes, passagers, sont décédés sur la route en France, en 2019. Comment est-ce possible ?**

En l'absence de réponse à cette question, le **Projet [102]** organisera une exposition pour porter la voix de ces victimes fragiles et vulnérables qui sont parties, de celles qui doivent se reconstruire et repenser les codes d'une vie qui appartient au passé, des familles anéanties et victimes de l'ombre, des forces de l'ordre, soignants, et associations qui accompagnent quotidiennement ces drames. **Le Projet [102] c'est 102 œuvres couplées à 102 témoignages pour les 102 enfants décédés sur les routes en France, en 2019.** Une exposition inaugurée à Paris fin 2021 et itinérante ensuite ; et un catalogue édité pour l'occasion. Interpeller pour amener ceux qui ne regardent pas, ceux qui n'ont pas réalisé qu'ils ne sont pas à l'abri, ceux qui sont convaincus de bien faire, ou encore ceux qui pensent simplement qu'ils sont invincibles, à participer à la construction d'une conscience collective en faveur d'une route plus sûre...

Le Projet [102] fait suite au **Projet [37]** et au **Projet [57]**, organisés sur le même format, respectivement en Guadeloupe et dans la Drôme. A l'origine, un avocat, **Maître Charles-Henri Coppet**, spécialiste en dommage corporel et droit des victimes, qui n'a pu s'accommoder, au fil des années, du manque d'humanité et de la complexité auxquels étaient confrontées les victimes. *« La colère est le sentiment que je ressens le plus souvent quand j'accompagne une victime dans son combat pour reprendre la main sur sa vie. Après l'accident, c'est finalement un parcours impossible qui lui est proposé : obstacles procéduraux, démarches administratives sans fin, délais à rallonge, demande d'avances de frais, ... Ma volonté de défendre les victimes est intacte mais j'ai voulu aller au-delà, en m'attaquant aux causes. »*

Ce projet est porté par l'association **Vict'w Art**, présidée par **Aurélie Vernaz** dont la fille de 16 ans a eu un accident de la route en 2018. *« Je souhaite que mon combat avec les administrations, les assurances, les experts, ... serve à ceux qui partageraient une tranche de vie identique à la mienne, à la nôtre. Je n'étais pas préparée et c'était bien ainsi. Mais les conseils avisés, le bon expert, le bon contact au bon moment, font toute la différence sur un chemin hostile que l'on n'a pas choisi. Le Projet [102] souhaite faire bouger les lignes en interpellant différemment car le décès, le handicap, sont difficiles à regarder. C'est pourtant en les fixant dans les yeux que les comportements changeront. »*

Pauline Déroulède, espoir tennis fauteuil pour les JO 2024, qui a perdu sa jambe gauche en 2018, renversée par un chauffard, a accepté d'en être la marraine. *« Toutes les initiatives qui contribuent à alerter sur les drames causés par la route et les mesures à envisager, doivent être soutenus, portés et médiatisés. Se reconstruire, envisager de nouveaux projets de vie après un accident handicapant, ce n'est pas inné ou accessible facilement, ce sont des combats quotidiens. Je milite pour la création d'un test d'aptitude pour tous les conducteurs. Le Projet [102] milite pour ne pas regarder ailleurs en proposant de se faire une expo. Nos outils sont différents mais vont dans le même sens et militent pour la même cause. »*

Le Projet [102] lance un appel à témoignages pour recueillir expériences, ressentis, convictions : victime, famille de victime, soignant, assistante sociale, association, gendarme, policier, pompier, élu, ... **Un appel aussi aux artistes** connus, reconnus et inconnus, pour exposer une œuvre (peinture, sculpture, photographie, vidéo...) avec carte blanche pour évoquer la route, les enfants, les dangers, la mort, le handicap, la reconstruction, la vie, ... (dossier à retourner avant le 15/05). **Un appel, enfin, aux soutiens** quels qu'ils soient. www.projet102.fr

Contact - Imedia Conseil & Communication - Vanessa Haddar - vhaddar@imedia-conseil.fr - 0603675993